

[www.cdmx.info](http://www.cdmx.info)

## MENSAJE POLÍTICO

# TAMBIÉN PERDIERON AMLO, SHEINBAUM, BATRES, BRUGADA

Por Alejandro Lelo de Larrea

**D**e cara al proceso electoral del próximo 2 de junio, la no ratificación de Ernestina Godoy por cuatro años más al frente de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México es un hecho en el que claramente los perdedores son el presidente Andrés Manuel López Obrador; la virtual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum; el jefe de Gobierno, Martí Batres, y la abanderada de la 4T a la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada.

Del otro lado, los ganadores son, en primer lugar, el candidato del PAN, PRI y PRD a la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada; la candidata presidencial Xóchitl Gálvez; el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, y hasta el PRD. Pero lo más relevante para la oposición es que a partir de este lunes la campaña de Taboada deberá ya ir al 110%, toda vez que el encargado de despacho de la Fiscalía no tendrá la fuerza política para ir contra él, en todo este tema del supuesto cartel inmobiliario.

López Obrador pierde porque desde el origen él fue quien instruyó a Sheinbaum para que designaran a Godoy en la Fiscalía, pues siempre fue cercana a él, desde los tiempos que fungió como titular de la Consejería Jurídica del Gobierno del Distrito Federal, durante la administración de AMLO.

Pero la mayor perdedora es Claudia Sheinbaum, no sólo porque fue quien propuso a Godoy y se encargó de que la mayoría de Morena, panistas y priístas la ratificaran en 2019, sino porque era clave para su futuro político, por dos razones fundamentales. La primera: Godoy le garantizaba que se mantuvieran congelados los expedientes del colegio Rébsamen, donde el s19 de 2017 fallecie-

ron 19 niños y 7 adultos por el derrumbe, luego de que se le permitió a la escuela echarle dos pisos más de construcción, con un permiso de la Delegación Tlalpan que comandaba Sheinbaum. Godoy también le permitía a Sheinbaum tener la certeza de que tampoco la iban a tocar ni con el pétalo de un citatorio por el caso del desplome de un tren de la Línea 12 del Metro que dejó 27 muertos y más de 100 lesionados, así como del choque en la Línea 3 en enero del año pasado, en el que murió una estudiante de la UNAM. Y lo que resulte.

Martí Batres es otro perdedor, pues el mismísimo López Obrador le encargó la ratificación de Godoy y le falló, a pesar de que recurrió a los más recalcitrantes y añejos métodos priístas de la amenaza o el dinero. Esto, lo denunció la diputada del PRD, Gabriela Quiroga, quien dijo la propia Godoy le pidió su voto en una reunión y después le hicieron saber que si no votaba para ratificarla exhibirían pagos que le realizó el gobierno anterior, el de Miguel Ángel Mancera. Batres pensó ilusamente que a la mejor ya en el Pleno podría, obtener los 44 votos. Sí, fue iluso.

Brugada también pierde, porque es aliada de Godoy, quien se iba a encargar de golpetear a la oposición, en especial a Taboada, durante las campañas. Quien quede como encargado de la Fiscalía, aunque seguro será un servil a la 4T hasta la ignominia, no tendrá margen ni fuerza política para perseguir a la oposición, porque permanecerá en el cargo apenas unos meses, con la gran incertidumbre de que en una de esas gana la oposición y quién sabe cómo vaya a ir. Xóchitl ganó por añadidura con el fortalecimiento de Taboada, y Alito cobró caro este apoyo, con varias candidaturas al Senado. Ahora sí podría decirse que se emparejó el piso entre Brugada y Taboada, y Morena podría perder. Lo veremos.